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Bericht zum TOP 5 der Schulverbandssitzung am 19.03.2019 

 

Der Bericht umfasst den Zeitraum vom 29.11.2018 bis zum 19.03.2019 und besteht aus 

nachstehenden Kernthemen: 

1. Gebäude und Einrichtungen 

2. Fuhrpark 

3. Außenanlagen 

4. Sicherheitsbestimmungen 

5. Mitarbeiter 

6. Termine/Veranstaltungen 

 

1. Gebäude und Einrichtungen 

 

1.1. Die Submission für die geplante und mit Fördermitteln versehene LED-Sanierung der 

Innen- und Hallenbeleuchtung in der Mehrzweckhalle fand am 26.02.2019 statt. 

3 Firmen haben sich beteiligt.  

Das günstigste Angebot einer ortsansässigen Firma hat eine Angebotssumme von rd. 

T€ 86,6.  

In der Vorplanung sind wir von   rd. T€ 96,0  

Gesamtkosten ausgegangen. 

Die bewilligte Projektförderung vom  

Projektträger Jülich beträgt    rd. T€ 38,0  

und damit 40% der förderfähigen Kosten 

Die Eigenmittel mit bis zu     rd. T€ 58,0 

sind mit der Angabe der Fördermittel sowie der Gesamtausgabe im 

Vermögenshaushalt 2019 separiert. Die Fördermittel sollen mit T€ 30,4 im HH-Jahr 

2019 und T€ 7,6 im HH-Jahr 2020 zufließen. 

Die Arbeiten müssen in den Sommerferien 2019 ausgeführt werden. 

 

1.2. Die  erforderliche Dachreparatur auf dem Lehrerzimmeranbau der GemS (Anbau A-

Trakt) sowie die Reparatur der Deckenplatten, die sich im Lehrerzimmer der GemS  

(Wintergarten A-Trakt)– vermutlich durch Baumängel - gelöst hatten und 

heruntergefallen waren, wurde durch eine Büchener Fachfirma zwischenzeitlich 

durchgeführt. Die Rechnungsbeträge lagen dabei jeweils unter den Angebotspreisen. 

 

1.3. Der A-Trakt des SZ erweist sich immer wieder als reparatur- und 

sanierungsaufwendig. In der 3. Etage sind in einigen Klassenräumen teilweise 

erhebliche Schäden an den Fußbodenbelegen sowie teilweise an den 

Schallschutzdeckenplatten festgestellt worden. Die Reparaturen werden in 

Eigenleistungen der Hausmeister ausgeführt. 

Geplant ist weiterhin, nicht nur den A-Trakt bis zur diesjährigen Gewerbeschau mit 

Schönheitsreparaturen optisch zu verbessern. Da die Arbeiten in Eigenleistungen 
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hergestellt werden, wird besonderer Wert auf den Einsatz von qualitätsmäßig 

hochwertigen Materialien gelegt. 

 

1.4. Auch die „Einhausung“ und Belüftung der Wechselrichter unserer PV-Anlage (auf 

dem Boden des B-Trakts) ist zwischenzeitlich durch eine Büchener Fachfirma erfolgt. 

Auch hier lag die Rechnungssumme unter dem Angebotspreis. 

Die Maßnahme war erforderlich geworden, weil die extreme Wärmeentwicklung im 

letzten Jahr zwei Wechselrichter zerstört und einen großen Schaden verursacht hat. 

 

1.5. Zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen im Lehrerzimmer der GemS (A-Trakt) 

wurde eine Küchenzeile in den Raum 125 eingebaut und zwischenzeitlich in Betrieb 

genommen. Sanitär- und Elektroarbeiten sowie Lieferung und Aufbau der 

Küchenzeile wurden von einer Büchener Fachfirma mit nur geringer Abweichung zum 

Angebotspreis ausgeführt. 

 

1.6. Die Erneuerung und Erweiterung der Videoanlage im SZ ist zwischenzeitlich erfolgt. 

Das Thema beschäftigt uns seit Mitte 2017 und kann jetzt abgeschlossen werden. Die 

Standorte einiger Kameras wurden optimiert und durch die aktuelle Technik der 

Kameras können die Aufnahmen große Hilfe bei der Aufklärung von 

Unregelmäßigkeiten liefern. Die Mittel sind im Haushalt eingeplant. 

Die Abnahme erfolgte am 07.03.2019. 

 

1.7. Durch den Einbau einer Küchenzeile in Raum 125 musste das bislang dort genutzte 

Elternsprechzimmer verlegt werden. 

Das neue Elternsprechzimmer im zweiten Geschoss des A-Trakts wurde mit 

gebrauchten Konferenztischen - die neben weiteren Schränken - freundlicherweise 

von der Kreissparkasse Herzogtum Lauenburg zur Verfügung gestellt wurden, 

eingerichtet. 

 

1.8. Der SV verfügt über eine große Anzahl von Stapelstühlen für Veranstaltungen. 

Diese robusten Stühle werden jedes Jahr von Institutionen als Leihstühle für 

Veranstaltungen angefragt (z.B. Neujahrsempfang Stadt Lauenburg, Rotary Club 

Geesthacht für Werftkonzerte in Lbg. etc.). Die Leihgebühren verbessern dabei – 

wenn auch nur im geringen Maße – die Einnahmen des SV. 

Nicht zuletzt aus diesem Grund wird die Satzung zur Nutzung des Schulzentrum 

überarbeitet, um Steuerprobleme auszuschließen (siehe mein Bericht zum 26.02.19). 

 

1.9. Zur Vorbereitung der Schließung und Übergabe der Liegenschaft Außenstelle 

Siebeneichen zum 31.07.2019 wird derzeit eine Checkliste zur Abwicklung des 

Überganges von der Liegenschaftsverwaltung erstellt. 

Es erfolgt auch eine Aufnahme der Gegenstände im Innen- und Außenbereich, die 

nach Büchen überführt werden sollen. 
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2. Fuhrpark 

 

2.1. Wie viele andere Halter von Dieselfahrzeugen auch, hat der SV im Januar 2019 

Schreiben vom Kraftfahrt-Bundesamt für die beiden Schulbusse erhalten. Die 

Schreiben verweisen auf ein Konzept der Bundesregierung und empfehlen die 

Flottenerneuerung zur Reduzierung der Fahrzeugemissionen und Verbesserung der 

Luftqualität. 

Losgelöst von diesen Schreiben bestehen seit geraumer Zeit Überlegungen den 

Fahrzeugpark zu verändern, da die Busse ca. 10 Jahre alt sind. 

Durch die Schließung der Außenstelle Siebeneichen zum Abschluß des lfd. Schuljahres 

besteht die Möglichkeit, ein Fahrzeug zu veräußern. 

Ein Bus sollte im Bestand des SV verbleiben und ggfls. zu einem späteren Zeitpunkt 

durch ein umweltfreundlicheres Fahrzeug ersetzt werden. 

 

3. Außenanlagen 

 

3.1. Der Spielplatz auf dem Schulhof der Grundschule wird stark genutzt und einige 

Geräte sind mehr oder weniger stark reparaturbedürftig und bei den jährlichen 

Jahresinspektionen immer wieder auffällig. 

Der geplante Ersatz für die Große Spielkombination musste für dieses Jahr 

haushaltsbedingt entfallen. 

Ich gehe davon aus, dass einige der noch sehr guten Spielgeräte in Siebeneichen nach 

eingehender Prüfung der erforderlichen Arbeiten und evtl. anfallenden Kosten nach 

Büchen versetzt werden können. 

Ohne weitere Investitionen für den in die Jahre gekommenen Spielplatz und die 

vorhandene, für den Betrieb ungeeignete Einzäunung wird es in den nächsten Jahren 

nicht gehen. 

Es ist geplant, bei den Ersatzmaßnahmen viele Eigenleistungen einzubringen, um 

Spenden zu werben und bereits früher bei der Gemeinde Büchen beantragte 

Beteiligungen bei Ersatzbeschaffungen zu beantragen. 

  

4. Sicherheitsbestimmungen 

 

4.1.  Im Bericht vom 29.11.2018 ( TOP 4.2.) habe ich darüber informiert, dass der SV seit 

Ende 2017 nicht mehr in der Lage ist, ortsveränderliche elektrische Geräte in den 

Räumen des SZ  selbst auf Sicherheit zu überprüfen. Gem. DGUV (Deutsche 

Gesetzliche Unfallversicherung – Zusammenschluss der gewerblichen 

Berufsgenossenschaften) ist ein Betreiber oder Unternehmer verpflichtet, 

ordnungsgemäße Prüfungen vorzunehmen und zu dokumentieren. 

 Eine Firma, die diese Tätigkeit übernehmen könnte, ist seitens der Verwaltung bislang 

nicht gefunden worden. Die lfd. Überprüfungen müssen aber 2019 wieder 
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durchgeführt werden. Nach Ermittlung unserer Verwaltung müssten ca. 2.000 

Geräte/Gegenstände im SZ geprüft werden.  Eine nachhaltige Regelung für diese mit 

Sicherheit kostenintensive Tätigkeit muss in absehbarer Zeit gefunden werden. 

 

5. Mitarbeiter 

Im Berichtszeitraum ergaben sich nachstehende Veränderungen: 

 

5.1. Reinigung 

Eine Mitarbeiterin des Reinigungsteams ist zum 28.02.2019 mit 

Aufhebungsvertrag ausgeschieden. 

Als Ersatz dafür wurde eine Aushilfskraft, die erst am 30.11.2018 nach Ablauf einer 

Vertretungszeit ausgeschieden war, ab 28.02.2019 erneut befristet bis 30.06.2019 

zur Aushilfe eingestellt. 

Eine teilzeitbeschäftigte Mitarbeiterin, deren Vertrag bis zum 30.10.2019 befristet ist, 

bekommt einen unbefristeten Vertrag mit Wirkung zum 04.10.2019. 

Mit zwei unbefristeten Neueinstellungen von in Teilzeit beschäftigten 

Reinigungsmitarbeiterinnen zum 11.03. bzw. 15.03.2019 wird der Mangel an 

Mitarbeiterinnen weiter reduziert. 

 

5.2. Mensa 

Durch die zusätzliche Fertigung von Essen für die vergrößerte Wiesenkita wurde die 

Arbeitszeit einer MAin ab 01.02.2019 um 3,5 Std. pro Woche erhöht. 

Durch geringfügige Erhöhungen der Arbeitszeiten von einigen Mensa-MAinnen, ist die 

Herstellung der zusätzlichen Gerichte ohne Überstunden gewährleistet. 

Auch konnte durch Absprache mit den MAinnen der Mensa und der Leitung der Wiesenkita 

eine Versorgung in den gesamten Ferienzeiten sichergestellt werden. 

 

5.3. Hausmeister 

Die Hausmeister des SV erledigen sehr viele Dinge, für die wir ansonsten derzeit schwierig zu 

bekommende Handwerkerleistungen in Anspruch nehmen müssten und ersparen dem SV 

neben Zeit auch Geld, dass wir an anderer Stelle einsetzen können. 

Zur weiteren Unterstützung des Haumeisterteams – jedoch nicht für „normale“ 

Hausmeistertätigkeiten, sondern für Sonderaufgaben – wurde eine Aushilfe ab Jan. 2019 als 

geringfügig Beschäftigter – zunächst bis zum 30.06.2019 eingestellt. 

Die Sonderaufgaben bestehen aus Vorbereitungen für Renovierungen und Sanierungen im 

SZ. 

 

5.4. OGTS 

Wie bereits am 26.02.2019 berichtet, scheidet der Ltr. der OGTS auf eigenen Wunsch am 

29.03.2019 aus dem SV aus. 

Die Ausschreibung zur Neubesetzung ist inzwischen erfolgt. Bewerbungen werden bis zum 

24.03.2019 erbeten. 
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5.5. Sonstiges/Arbeitsgerichtsklage 

In den letzten Berichten habe ich mehrfach über eine Arbeitsgerichtsklage wegen 

angeblicher Diskriminierung eines Bewerbers für den Dienst als Hausmeister berichtet. 

Die Güteverhandlung vor dem Lübecker Arbeitsgericht am 17.08.2018 brachte 

kein Ergebnis, da wir die finanzielle Forderung des Klägers strikt abgelehnt haben.  

Die daraufhin festgesetzte ordentliche Verhandlung fand am 12.12.2018 statt und hat 

als Urteil ergeben, dass die Klage gegen den SV auf Schadensersatz i.H.v. rd. Euro 8.500,00 

abgewiesen wurde. Die sehr gute rechtliche Vertretung wurde – wie immer, wenn 

erforderlich – durch das Kieler Anwaltsbüro Weissleder Ewer übernommen. 

 

Insgesamt machen die MAinnen und MA des SV einen gut motivierten Eindruck. 

In den unterschiedlichen Aufgabenbereichen unserer MAinnen und MA wird sehr gute 

Arbeit geleistet. 

Probleme gibt es – wie unter 5.1. erwähnt – im Bereich der Reinigungskräfte. 

Gute Reinigungskräfte für den SV zu gewinnen ist sehr schwierig. Fremdreinigungen 

sind u.U. teurer, aber ebenfalls wegen des allgemeinen Arbeitskräftemangels schwierig zu 

bekommen. 

Wir versuchen daher, die Reinigung mit eigenen und fremden Reinigungskräften 

aufrechtzuerhalten und die Arbeitsabläufe soweit wie möglich zu optimieren. 

 

6. Termine/Veranstaltungen 

U.a.: 

05.12.2018 Gespräch mit Wiesenkita wg. Versorgung mit Essen in den gesamten 

                          Ferienzeiten 

12.12.2018 Arbeitsgerichtsverhandlung Kölbel./. SV in Lübeck 

18.12.2018 Theatervorstellung der GemS „Auf der Suche nach dem Glück“ 

21.12.2018 Weihnachtsfeier der MA des SV in der Priesterkate 

08.01.2019 Begehung von Sanitärräumen in der GrundS wg. Sanierungsarbeiten 

15.01.2019 Begehung des SZ mit dem Statiker Herrn Schreyer wg. geplanter 

  Umbaumaßnahmen 

16.01.2019 Gespräch mit der Architektin Frau Golinski wg. baulicher Veränderungen und 

  Sanierungen im SZ 

17.01.2019 Gespräch mit der Verwaltung wg. dem baulichen Zustand des SZ 

17.01.2019 Gespräch mit der Verwaltung wg. der finanziellen Situation des SV 

18.01.2019 Teilnahme an der Vorstandssitzung der VHS 

23.01.2019 Gespräch mit den Reinigungskräften des SV 

24.01.2019 Pressegespräch wg. der Außenstelle der GrundS in Siebeneichen 

25.01.2019 Weitere Begehung von Sanitärräumen in der GrundS wg. Sanierungsarbeiten 

30.01.2019 Gespräch mit der Schulrätin wg. der Außenstelle Siebeneichen der GrundS 

07.02.2019 Gespräch mit Herrn Heinrich wg. Veränderungen in der OGTS 
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07.02.2019  Begehung des SZ mit Herrn Denker vom Kreis wg. Brandschutz in 

Verbindung mit geplanten Sanierungen und Umbauten im SZ 

12.02.2019 Infoveranstaltung der GemS für Eltern und neue Fünftklässler 

14.02.2019 Infoveranstaltung der Albinus GemS für Eltern und Fünftklässler in 

  Lauenburg 

15.02.2019 Durchführung von Prüfungen der Turn- und Sportgeräte durch die Fa. 

  Sport-Bröckel 

15.02.2019 Einbau der neuen Küchenzeile im Lehrerzimmer der GemS 

26.02.2019 Eingeschobene Sitzung des SV 

06.03.2019 OT mit Fa. B & M wg. Umbau Lehrerzimmer 

06.03.2019 OT mit der Liegenschaftsverwaltung wg. Aufgabe Außenstelle Siebeneichen 

06.03.2019 Abstimmungsgespräch Verwaltung/Schule 

07.03.2019 Abnahme und Inbetriebnahme der neuen Videoanlage im SZ 

  

 

 

 

Axel Engelhard, Schulverbandsvorsteher, 11.03.2019 

 

  


